

直小だより 6月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe/>

運動会 子ども達の成長を育む体験活動

校長 作田 善久

5月22日(土)、晴天の下運動会を開催しました。テントが浮き上がりそうになるほどの強風でしたが、子どもたちは目を輝かせ、わくわくしながら自分たちの出番を待っていました。そして本番、競技と演技、それぞれが精一杯の活躍で、これぞ直小学校運動会という最高の運動会を創り上げてくれました。

5月7日(金)の児童集会で6年生による縦割り班種目の説明から始まった取組。10日(月)からは、本格的に練習が始まりました。始めは、リーダーとして頑張りたいという6年生の意気込みが空回りすることもありましたが、授業時間での練習や昼休みの縦割り班種目の練習を通して、6年生はリーダーとして何をしなければならないのか、下級生に対してどのように関わったらいいのかを学んでいきました。具体的には、低学年の児童への何気ない言葉のかけ方や思いやりのある行動が次第に見られるようになり、一日一日と縦割り班の一体感が高まりました。

下級生にとってもそれぞれに成長が見られる2週間でした。6年生をサポートする5年生、本校で初めての運動会を理解しながら取り組んだ1年生、2～4年生も縦割り班の一員としての気持ちの高まりと行動の変化が見られました。大玉をうまく転がす方法、「棒をもってぐるぐる」での短時間でコーンを回る方法、リレーでのバトンを素早く渡す方法の上達などを通して、技術だけでなく、集団としての着実な成長が見られる運動会でした。練習の期間を通して、リーダーとしての上級生の自覚が高まるとともに、下級生からの信頼も篤くなっていきました。

運動会で1位を目指したり、成功を目指して取り組んだりする過程に子どもたちの成長があったのです。4月9日の縦割り班組織会・班旗づくりから始まった縦割り班活動。日常の活動として掃除や児童集会では機能していますが、この2週間の異学年交流を通して、一人一人はもちろん、集団としても大きく成長しました。改めて、子どもたちにとっての体験の必要性を感じました。

新型コロナウイルス感染症に配慮して、今年度もPTA種目は割愛させていただきましたが、子どもたちの成長を育む運動会を開催することができたことを感謝しております。ご声援いただいた、ご来賓の皆様、そして保護者の皆様、誠にありがとうございました。感染症に関しましては、県の緊急事態宣言が発出されている中ですが、今後も工夫しながら子ども達の成長の機会を保障し、教育活動を展開していきたく考えています。

米づくり体験農園事業

5/18(火) 4～6年生 田植え



今年度も、いしかわ田んぼの学校米づくり体験農園事業を行っています。その事業の一環として、当毛さん(杉の木地区)が所有する学校田での田植えを行いました。

開会式では、「たくさんの方の支えがあって田植えを行うことができます。」と学校長が話しました。その後、農事法人組合「きずな」代表の桶田さん、田植え唄指導をお願いしている池谷内さんからも激励のお言葉をいただき田植えが始まりました。

たくさん協力者・参観者のもと、6年生女子1名は早乙女の着物を、男子8名は「立ち男」の法被を身にまとい、5年生と一緒に苗を植えました。

4年生は、池谷内さんから2回にわたり指導を受け、唄に磨きをかけてきました。その豊作への願いを込めた田植え唄を大きな声で繰り返し歌い、田で精一杯の仕事をする5・6年生に大きな力をくれました。本当に貴重な体験となりました。

J Aすずしの皆様や、学校田を整備していただいた桶田様をはじめとする農事組合法人「きずな」の皆様、唄の指導や衣装の準備・着付けをしてくださった池谷内様をはじめ郷土民謡研究会の皆様、足を運んで参観・応援していただいた地域の皆様、本当にありがとうございました。(田植えの様子は、MRO「JA探訪地域に笑顔を！」で放送されます。放送日が決まりましたら、連絡メールでご案内します。)



◇児童の感想・紹介

4年生 <中村 友就>

ぼくは、はじめて5月18日に田植えうたを歌いました。最初は、うまくできなかったけれど、だんだんうまくなってきたし、楽しくなってきました。少し手がいたくなかったけれどがんばりました。とても楽しかったです。またしてみたいです。次は、なえをうえたいです。

5年生 <内村 萌葉>

5月18日に田植えをしました(初めて)。行ってみた感想は、感触はドロドロで、いい匂いではなかったです。ネチャネチャしていて不思議な音がしました。4年生の田植え歌は、元気になりました。6年生の早乙女が昔の人がやっているふんいきでした。田植えが終わった後、しっかり洗っても、泥の匂いはなかなか落ちませんでした。終わった後、すごい疲れたし、眠たかったし、お腹も空きました。今日は帰ったら、早く、しっかり寝たいです。これからご飯を食べる時、自分が田植えをしたように、人が苦労して行っているんだなあと思いが浮かべたりしたいです。

6年生 <瀬法司 大和>

まず、田んぼに入る前は不安でした。理由は、田んぼはぐちゃぐちゃだから、こげやすいと思ったからです。そして、実際に田んぼに入ってみると、木が少しあり、足が深く入ると石などがあたって少しいたかったです。次に、ぼくがたん当していた「くわ」の作業では、土が水分をふくんでいたのもとても重く、うでがパンパンになりました。それから、田植えの作業に入ろうとすると、「いよいよかあ」と思い、ワクワクしていました。しんちょうに苗を植えていくと、こしがいたくなってきました。この田植えで苗を分けたりしたので、協力する力も上がったと思います。

昔の人は、機械もなく、辛かったというのもあったと思うけど、その中に笑いがあり、楽しく行うことができよかったです。

5/22(土) 運動会

スローガン『心は密に 気持ちでつながる 運動会』
(6年 松原 了樹 さん 作)

澄み渡る晴天の下、令和3年度直小運動会が開催されました。2週間の練習期間、子ども達はダンスや縦割り班競技等の練習に熱心に取り組み、迎えた本番でした。

本校の運動会の特徴の1つが、「子どもたちの主体性」です。特に3年生から6年生は、種目の演技だけでなく、それぞれ係の仕事があります。自らの仕事に責任をもって最後まで取り組みました。こうしたやりきった経験、絆を結び合えた経験の積み重ねが、明日を夢見て学ぶ直っ子としての成長につながるものと信じています。



◇児童の感想・紹介

3年生 <竹平 栄太>

土曜日に直小学校のみんなで運動会を行いました。

ぼうをもつてぐるぐる、大玉ころがしは、早く交代したり、速く走ることができて、れん習のせいかをはっきできたと思います。ダンス、ゴー！ゴー！ピラミッドは、動きを大きくして、歌の声も大きく出せました。さい後、ダイナマイトがおわってたい場していったら、小町先生に会いました。うれしかったです。

みんなが、運動会を楽しく、全力でできたのでよかったです。

来賓・保護者の皆様方、最後までご参観いただいたこと、後片付けにご協力いただいたこと、本当にありがとうございました。

学級紹介《2年生》 担任：角 朋樹



名前	
秋山 晴輝(あきやま はるき)	中村 瑞生(なかむら みずき)
池谷内 悠太(いけやち ゆうた)	濱野 真佑花(はまの まゆか)
井田 朋花(いだ ともか)	松田 蒼汰(まつだ そうた)
澤村 樹(さわむら いつき)	森山 愛翔(もりやま らいが)
菅谷内 宏名(すがやち ひろな)	谷内 虎白(やち こはく)
杉野 菜那(すぎの なな)	山根 侑真(やまね ゆうしん)
須磨 聖志郎(すま きよしろう)	

学級経営目標 心豊かに学ぶ、たくましい児童

～友達のと自分の考えから、さらに学びを深める学級～

具体的な方策

- ・むずかしい問題にもあきらめずに取り組むように個別に支援をする。
- ・自分の考えを話す姿、友達の話聞く姿を「いいめとみみ」の取り組みに沿って指導する。



桜の下で



1・2年生学校たんけん

5/16(日) さわやかなのろし凧揚げ大会

狼煙町祿剛崎灯台台地で、日置公民館主催による「第34回さわやかなのろし凧揚げまつり」が行われる予定でした。しかし、コロナの影響で中止となりました。残念ながら青空に凧を揚げることはできませんでしたが、ユニーク賞として6点の凧が表彰されます。



1年 出島 明佳

2年 澤村 樹

3年 濱野 竜佑



4年 杉野 萌々華

5年 上田 朱夏

6年 瀬法司 永和

5/13(木) かたつむりさん・来校

毎月、第2・4木曜日の朝、読み聞かせを行っていただきます。13日(木)は、今年度の第1回目が行われました。

本当にありがとうございました。



☆ありがとうございました！！

□浜野秀次さん
キリコを寄贈していただきました。



☆表彰・おめでとう！！

- ・4/24(土) 第13回ロータリークラブ旗争奪学童野球大会 優勝 直学童野球クラブ
- ・5/12(水) イラスト「春」七尾館賞 森山愛翔(2年)
- ・5/22(土) 第30回能登北ブロック学童軟式野球春季大会 準優勝 直学童野球クラブ

6月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	火	安全点検日 衣替え 文化芸術ワークショップ
2	水	児童集会(直っ子オリンピック説明) スクールシアター 尿検査(二次)
3	木	
4	金	4年施設めぐり 歯と口の健康週間(～10日)
5	土	1年親子行事(体育館)
6	日	
7	月	
8	火	直っ子オリンピック
9	水	全校朝会 5年体育交歓会(市宮陸上競技場)
10	木	交通安全街頭指導 かたつむりさん来校 3年生・生き物観察会 内科・結核・運動器検診
11	金	5限委員会
12	土	
13	日	
14	月	三行詩校内メロ
15	火	文化芸術による子供育成事業
16	水	児童集会 5限まで
17	木	計画訪問A 5限まで
18	金	13:50～授業参観・GIGA講習会・専門委
19	土	3・4年親子行事(自然の家)
20	日	
21	月	
22	火	クリーンクリーン活動
23	水	児童集会 5限まで ☆いしかわ学校読書の日
24	木	かたつむりさん来校
25	金	交通安全街頭指導 集金振替日
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	全校朝会 5年施設めぐり

※予定は変更になる場合があります。